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Mot

de

la

mairesse

Déjà le temps du bilan de fin d’année! C’est fou comme le temps passe vite et que l’on croit toujours
cette période festive lointaine et qu’au final, on cligne des yeux et « BAM » nous y sommes rendus.

Bilan de fin d’année à la municipalité, ça veut dire préparation budgétaire pour 2023. Ça veut également
dire que l’on regarde où sont rendus nos projets, particulièrement celui des eaux usées. On va se le
dire: j’aimerais bien vous annoncer que nous sommes fiers de la réalisation de celui-ci, mais je 
mentirais, car on dirait que nous sommes sur le neutre. Je m’explique. J’ai cette impression que tout
avance à pas de tortue. Que nous avons de la difficulté à nous faire comprendre sur les sites potentiels
pour l’implantation de la structure qui sera choisie. De la difficulté à savoir quelle technologie choisir.
Bref, beaucoup de possibilités à toutes sortes de coûts bien évidement. La question est toujours que
nous souhaitons le meilleur pour vous, mais que nous devons regarder l'effet financier sur chaque
porte du périmètre urbain qui sera desservi par le service. C’est un investissement à long terme pour
lequel nous devons nous assurer d’avoir la capacité de payer. On s’entend, nous préparons des 
scénarios en ce moment pour pouvoir vous rencontrer et avoir votre pouls sur ce projet d'une grande
envergure. Cette rencontre permettra de restreindre les choix et de converger, avec le gouvernement
qui subventionne une partie du projet, vers une solution qui conviendra collectivement à notre milieu.
Nous attendons également la refonte du programme d’infrastructures municipales d’eau (PRIMEAU)
afin d’augmenter la subvention initiale. Ne partez pas en peur, cette rencontre aura lieu quelque part
en 2023. Je n’ose même pas me prononcer sur une date!

On doit également parler du budget, qui à l’heure où ces lignes sont écrites, n’est pas réalisé encore.
Tout ce que l’on sait pour le moment est que nous avons une diminution de la quote-part de la régie
incendie, mais une hausse de la régie des déchets par porte. Donc, j’aurais bien aimé en discuter 
davantage mais encore là, j’inventerais juste pour combler cette tribune. Quoiqu’il en soit, pour le 
moment, ce qui est véhiculé par notre équipe est le statut quo. C’est un dossier à suivre!

Comme nous parlons de bilan de fin d’année, je veux prendre le temps de tous vous remercier. Merci
d’être là et de répondre à nos invitations. Merci de participer à nos activités. Merci de rendre la 
municipalité plus accueillante, aimante et bienveillante. Merci à chacune des personnes qui prennent
de leur temps pour nous souligner nos bons et nos mauvais coups et qui, en plus, offrent leur temps
au profit des autres comme bénévoles. Personne n’aurait la capacité de payer ces gens, car il n’y a
pas de prix pour ce que vous faites. Chapeau à chacun de vous, mesdames et messieurs, vous vous
reconnaîtrez assurément!

Que peut-on souhaiter pour 2023? De la santé pour continuer ces projets, de la folie pour continuer à
évoluer et beaucoup d’amour à chacun de vous, pour poursuivre votre chemin! Je ne vous souhaite
que du beau, entouré des vôtres et surtout d’agréables moments en ce temps des Fêtes.

Christine
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LA MUNICIPALITÉ EN BREF
Téléphone : 819 489-1158           PROCHAINE SÉANCE
Courriel : dg@aston-jonction.ca Lundi 5 décembre 19 h 30

Au niveau de la subvention Taxe sur essence et de
la contribution du Québec (TECQ), il reste un 
montant de 411,384 $ à débourser d’ici décembre
2023. Considérant que ce montant est peu élevé en
comparaison avec les coûts de pavage, la 
municipalité a décidé d’utiliser ce montant pour la 
réfection de la rue Lemire et de la rue De Courval.

Des démarches commencent avec l’entreprise
Techni-Consultant pour développer un logiciel de
gestion des actifs municipaux. Cela apportera des
données supplémentaires au niveau des prises 
de décisions sur l’entretien des biens de la 
municipalité.

La subvention des Municipalité Amies des Aînés
(MADA) de 15 624 $ fait plusieurs heureux au 
p’tit café, plusieurs équipements ont été achetés 
durant le mois et les citoyens peuvent bénéficier de
plusieurs repas dans un lieu accueillant et amusant.

Les membres du conseil et de la direction 
travaillent fort en décembre pour concevoir le 
budget 2023 ainsi que le rôle triennal d’immobilisa-
tion. Le tout sera adopté lors de la séance 
extraordinaire consacrée au budget prévu en 
décembre 2022. 

Un avis public sera publié sous peu pour confirmer
la date.
Au niveau du fameux projet des eaux usées, voici
quelques informations : 

• La subvention programme d’infrastructures 
municipales d’eau (PRIMEAU) ne finance pas 
nécessairement 85% du projet, il y a une limite 
maximale attribuée à chacun des citoyens. Cela fait 
en sorte que le coût de l’ensemble de l’exécution du 
projet est élevé pour l’instant.

• À la suite des discussions avec le 
ministère, PRIMEAU sera ajusté en mars 2023. 
Nous ne savons malheureusement pas la 
portion maximale qui pourra être considérée 
pour chaque citoyen pour le moment.

• Pour l’instant, à la suite de plusieurs rencontres, 
nous souhaitons attendre la reconduction du 
PRIMEAU pour augmenter l’aide financière et ainsi 
diminuer les coûts pour tous les citoyens.

• Le projet n’est pas totalement à l’arrêt puisque 
nous analysons présentement plusieurs plans 
avec notre cabinet d’ingénierie pour voir l’emplace-
ment de l’usine des eaux usées. De plus, nous 
évaluons aussi le choix du système qui sera le plus 
adéquat pour notre municipalité en fonction de nos 
besoins.

Les séances du Conseil sont maintenant en présentielles. Disponibles aussi sur YouTube.

DATE DE TOMBÉE  DU JONCTION
En 2023, tous les textes qui ne respecteront pas la date de tombée seront reportés dans le
Jonction suivant. Faites parvenir vos photos à la municipalité pour une meilleure qualité.

Tous les textes et toutes les publicités doivent être rendus à la municipalité pour le 10 du mois
courant.

EN NOVEMBRE

Prochaine réunion du conseil le lundi 5 décembre 2022 à 19 h 30

Donné à Aston-Jonction ce 16e jour du mois de novembre 2022 
François Noël, directeur général et greffier-trésorier
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Merci aux 12 participantes du Cercle de Fermières Aston-Jonction! Près de 80 pièces 
(pantoufles, jouets, essuie-mains) ont été réalisées au tricot ou au crochet pour le projet
Paniers de Noël.

Quelques pièces ont été vendues au Salon des artisans de Daveluyville organisé par le

Cercle. L’argent amassé servira à acheter des produits pour les paniers de Noël des municipalités 
environnantes. Toutes les pièces non vendues seront aussi mises dans les paniers. Avec l’entraide de
plusieurs bénévoles, on peut accomplir de belles choses!!

Encore une fois merci!

Huguette É Rivest

Des nouvelles de votre bibliothèque

Nouvelle responsable : Mme Jessica D. St-Pierre prend la relève de la 
responsabilité de la bibliothèque à la suite du départ de Mme Cindy Tessier dernièrement. Merci Cindy
pour ces années de dévouement et d’implication! Belle continuité dans tous tes nouveaux projets. 
Communication : On vous invite à aller aimer la page Facebook : « bibliothèque d’Aston-Jonction »,
vous y trouverez les différentes communications relatives à la bibliothèque. Aussi, dans les prochains
mois, différents sondages y seront effectués afin de prendre le pouls de vos besoins, vos intérêts 
et vos idées. La pandémie étant dernière nous (espérons-le!!), nous voulons redonner vie à notre 
bibliothèque. Pour ce faire, nous avons plus que tout besoin de votre participation! Alors n’hésitez pas
à nous écrire, à commenter les différents statuts, à répondre aux différents sondages et à venir nous
voir sur place ! On a besoin de vous ☺ 
Recherche de bénévoles : On recherche toujours des personnes prêtes à se dévoueret à donner un
peu de leur temps. Si vous avez un intérêt, n’hésitez pas à nous le faire connaître, nous aurons besoin
de quelques personnes afin d’offrir différentes activités éventuellement. Jeunes ou moins jeunes, nous
avons besoin de vous! Psssttt : le bénévolat est un excellent atout sur un CV, alors bienvenue aux ados
qui aimeraient débuter la construction de leur parcours professionnel!! 
Prochain échange : il est prévu pour le 20 décembre. Environ 700 nouveaux titres feront leur arrivée.
De la belle nouveauté pour la nouvelle année!
Horaire temps des Fêtes : Nous ferons relâche durant la période des Fêtes. Donc, nous serons fermés
du 22 décembre au 3 janvier.  Ce faisant, le mercredi le 21 décembre sera la dernière ouverture pour
2022 de 18 h 30 à 20 h.  Nous serons de retour le mercredi 4 janvier de 18 h 30 à 20 h.
Joyeux temps des Fêtes à tous et bonne année 2023!
L’équipe de bénévoles de votre bibliothèque 
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24 et 31 décembre, fermeture à 15 h
25, 26, 1er et 2, fermeture complète
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Le 31 octobre 2022 a été une merveil-
leuse journée d’halloween au village
d’Aston-Jonction. Les pompiers étaient
bien présents sur les lieux de notre 
municipalité, ce qui a permis de 
sécuriser l’événement.
Félicitations à tous pour vos beaux 
déguisements.

HA L LOWE EN

Le 15 novembre 2022, il y a eu une rencontre avec la FADOQ, l’association des
proches aidants ainsi que la MADA au sous-sol de l’église. Les responsables de 
la gestion de l’événement ont été très heureux de voir le taux de participation des gens
de la municipalité. C’est près de 25 personnes qui se sont déplacées pour venir 

Le Canadien a travaillé fort, mais la meilleure équipe était sur la glace.

Il devrait mettre du vin dans son verre.

Je suis heureux comme un pape dans l’eau bénite.

Pour gagner, il faut compter des buts difficiles qu’on appelle « buts difficiles à compter ».

Ce joueur patine tellement vite qu’une jambe n’attend pas l’autre.

Ça lui passe dix pieds par-dessus le dos d’un canard.

à l’événement. Mme Chantal Tardif qui est conseillère en développement à la MRC de 
Nicolet-Yamaska était aussi présente à la rencontre pour discuter des différentes subventions 
offertes avec la MADA et de l’aide qu’ils peuvent apporter aux aînés. Merci pour votre bonne 
participation et au plaisir de vous voir pour les prochaines rencontres. 

Line Pellerin
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Oyé peuple joueur d’Aston-Jonction. Réjouissez-
vous.  Une Confrérie de jeux de Société verra le
jour, prochainement, dans notre village. Jeunes
moussaillons, sirènes aventureuses, flibustiers 
patibulaires, nobles reines et vieux forbans, tous
seront invités à découvrir et à écumer la Mer des
jeux de société moderne grâce à une riche 
ludothèque mise à la disposition de la commu-
nauté par un mécène boucanier et collectionneur,
résident du village, passionné de jeux, désirant
propager le virus ludique dans tous les ports de
nos chaumières.

Pratiquée autour d’une table, loin des écrans, cette
activité établit un pont durable entre les convives
joueurs et est un excellent moyen d’étoffer la 
camaraderie.  

La mission de la Confrérie est de favoriser la 
rencontre et l’élargissement d’une communauté de
joueurs et corsaires locaux.

Les activités du Club seront entièrement 
gratuites pour tous les matelots de la 
communauté, gens de qualité.

Il ne s’agit pas d’un service de location de jeux à
emporter chez soi. Venez plutôt découvrir de 
nouveaux jeux sur place, dans notre vaisseau, le
temps d’un cabotage de libre accès, grâce à une
panoplie de jeux renouvelée à chaque séance et
proposée par des animateurs à la jambe de bois
qui pourront vous expliquer les règles de jeu.  

Ces séances auront lieu une fois par mois dans
une cambuse de la municipalité. Point de 
sempiternels jeux classiques ou issus du marché
de grande surface, que tous connaissent, mais des
jeux récents et modernes, présentant des 
thématiques et mécanismes innovants. 

Si d’aventure, l’envie vous titille de pérégriner une
circonvolution autour de la mappemonde des Jeux
modernes et d’accomplir une chasse à courre 
ludique, rejoignez notre équipage de joyeux Loups
de mer! 

Bonjeux à tous 

Ève Doire et Marc Dallaire
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PRUDENCE SUR LES ROUTES
Trois-Rivières, le 1er novembre 2022 - Avec la période
hivernale qui s’installe, la Sûreté du Québec désire 
rappeler à tous les conducteurs l’importance d’adapter
leur conduite aux conditions climatiques et routières.
En le faisant, ils réduisent les risques d’être impliqués
dans une sortie de route ou dans une collision 
potentiellement mortelle.
Les policiers pourraient signifier des constats 
d’infraction s’ils constatent que la vitesse d’un automo-
biliste n’est pas adaptée aux conditions routières, 
et ce, même si la limite indiquée sur les panneaux de
signalisation est respectée.
En effet, selon l’article 330 du Code de la sécurité 
routière (CSR), le conducteur doit réduire sa vitesse
lorsque les conditions de visibilité sont rendues 
insuffisantes à cause de l’’obscurité, du brouillard, de
la pluie ou de précipitations ou lorsque la chaussée est
glissante ou partiellement dégagée. Les contrevenants
s’exposent à une amende minimale de 60 $ plus les
frais et à deux points d’inaptitude.
Les usagers doivent aussi déneiger leur véhicule et
s’assurer que le pare-brise, les vitres, les phares, les
feux et la plaque d’immatriculation sont libres de glace

et de neige. Ne pas respecter ces règles de sécurité augmente les risques de collition, constitue un danger pour
le conducteur, mais également pour tous les autres usagers sur la route et vous expose à une amende minimale
de 100 $ plus les frais en vertu de l’article 281 du CSR. De plus, les propriétaires d’un véhicule immatriculé au
Québec ont jusqu’au 1er décembre pour munir leurs véhicules de pneus d’hiver qui doivent arborer le pictogramme
représentant une montagne sur laquelle est surexposé un flocon de neige. À défaut de munir son véhicule de
pneus conçus pour la conduite hivernale selon les normes prévues par règlement, le propriétaire s’expose à une
amende de 200 $ plus les frais en vertu de l’article 440.1 du CSR.
Notons que l’utilisation de pneus d’hiver en bon état réduit de 25 % la distance de freinage d’un véhicule.
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DES NOUVELLES DES ÉCOLES DES ARBRISSEAUX ET DE LA CROISÉE

JOUR D'ÉLECTIONS : De la Croisée
Le 30 septembre dernier, tous les élèves de notre école ont eu la chance de participer
à la simulation électorale. Après plusieurs semaines à analyser les divers partis 
politiques, les élèves ont pu officialiser leur vote. Le bureau de madame Anny étant
transformé en bureau de vote, ils ont pu s'approprier la véritable façon de voter. Ils
étaient très fiers de le faire et revenaient avec un grand sourire!
Une très belle activité!

SORTIE ENFANT-NATURE : De la Croisée
Parce qu'il faisait trop beau pour ne pas faire notre projet
d'arts dehors.

Nous nous sommes dirigés vers le parc où madame Karèle nous a fait la lecture du
livre : Je veux un monstre, d'Élise Gravel. Ensuite, chaque élève devait créer son
propre monstre avec uniquement des éléments de la nature. Par la suite, l'élève 
devait coller le tout sur un carton (à l'aide de colle blanche ou de colle chaude).
Finalement, ils ont commencé un beau projet d’écriture afin de nous présenter leur
monstre.  Tous les élèves ont fait preuve d’une grande créativité et de beaucoup
d’imagination.
Quel beau projet automnal! 

JOURNÉE THÉMATIQUE : De la Croisée
Lorsque l'on travaille fort, nos efforts sont récompensés! Le 14 octobre dernier,
nous avons fait un « party » pour souligner le fait que nos élèves ont vraiment
bien compris et appliqué les consignes et les règlements de l'école. Après un
bon trois semaines de travail, le grand jour est arrivé : habillement bizarre, bar
à bonbons, barbe à papa, danse, agilité, parcours et jeux de table étaient au
menu. Tous les élèves ont grandement apprécié l'activité et ils sont repartis avec
le sourire aux lèvres ainsi qu'avec une bonne dose de sucre!
Nous tenons à les féliciter encore une fois et à leur dire à quel point nous
sommes fiers!

POLYCOURONS : 6e année de l’école De la Croisée

Le 20 octobre dernier, les élèves de 6e année de l’école De la Croisée
se sont rendus à l’école La Découverte pour participer au Polycourons.
Ils ont couru pour une bonne cause et ils se sont dépassés. Sous la
pluie, ils ont repoussé leurs limites et ils ont réussi.

Bravo à tous!

SORTIE CHEZ MYCOTERRE : Des Arbrisseaux et De la Croisée

Tous les élèves de nos écoles ont eu la chance d’aller visiter la champignonnière
Mycoterre située à Sainte-Marie-de-Blandford. La propriétaire a partagé sa 
merveilleuse passion pour la culture de champignons! Les élèves ont pu visiter la
serre et déguster des pleurotes et du sucre à la crème fait avec ce beau produit
local. Ils ont également profité de la cour extérieure pour découvrir d'autres espèces
de champignons.
Quelle chance d'avoir fait cette incursion culturelle et ce, dans notre propre région!

(Suite à la page 13)
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(Suite de la page 12)

EXERCICE D'ÉVACUATION EN CAS D'INCENDIE : 
Des Arbrisseaux et De la Croisée

Les élèves de l'école ont pu mettre en pratique leurs apprentissages en effectuant
l'exercice d’incendie. Ils ont su garder leur calme et sortir de l’école en toute 
sécurité. Ils ont été de vrais champions lors de l'exercice d'évacuation. Les 
pompiers  ont  profité  du  moment  pour  leur  expliquer les comportements 
sécuritaires à adopter.
Bravo à tous les élèves!

SORTIE À GLEASON : Des Arbrisseaux et De la Croisée

Les classes de madame Camille, madame Karèle et madame Stéphanie sont
allées admirer les belles couleurs de l’automne. Une belle journée où tous les
élèves ont profité de l’air frais et où ils ont fait preuve de persévérance.

VISITE À LA CASERNE DES POMPIERS :
Des Arbrisseaux

Toute l’école est allée visiter la caserne de
Sainte-Eulalie dans le cadre de la semaine de
prévention des incendies. Les enfants ont été

très attentifs à monsieur Stéphane qui nous a gentiment rappelé les règles de
sécurité. Les enfants ont même pu faire la visite d’un camion de pompier.
Merci pour cette belle visite enrichissante! 

SORTIE ENFANT NATURE : Des Arbrisseaux

Dernièrement, les élèves de 1ère année et de 3e année ont uni leurs forces 
pour faire de  beaux  apprentissages  en nature!  Ils ont  pratiqué  les notions 
mathématiques de dénombrement et de reconnaissance des nombres de 0 à 20.
Ils se sont amusés à chercher des trésors de la nature que l'automne avait à leur
offrir.
Le décor était époustouflant et les sourires des enfants magiques! 
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Les Artisans du p’tit café
ont maintenant un site 

sur Facebook
https://www.facebook.com/groups/1701892

776771520/

N’hésitez pas à visiter notre site.



MERCI

À NOS COMMANDITAIRES
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